
2015年10月28日的立法會會議 
廖長江議員就 

“把握‘一帶一路’機遇，尋找香港經濟新方向” 
動議的議案 

 

 
經張華峰議員、陳鑑林議員及馬逢國議員修正的議案 

 
國家的經濟發展正尋找新的出路，而‘絲綢之路經濟帶’和‘21世紀
海上絲綢之路 ’(‘一帶一路 ’)是國家未來長遠發展的重大戰略，亦
是推動全球區域經濟多方位合作及市場發展的新契機；就此，本

會促請特區政府帶領及支援各業界及時把握機遇，為香港整體經

濟尋找可持續發展的新方向，包括致力爭取亞洲基礎設施投資銀

行在香港設立總部，以鞏固香港作為國際金融中心的地位，從而

吸引更多跨國企業來港發債及上巿，令香港的金融巿場更加蓬

勃；本會亦促請特區政府利用香港本身擁有的現代化服務優勢，

推動本港貿易物流、金融、旅遊、專業服務和資訊科技等主要產

業的發展，為 ‘一帶一路 ’發展策略下的亞洲基礎設施投資銀行和
絲路基金的相關項目提供創新及高質素服務；本會亦促請特區政

府除落實行政長官在本年博鰲亞洲論壇年會上提出把香港發展為

在 ‘一帶一路 ’倡議下的融資中心、離岸人民幣中心、貿易及投資
中心、專業服務人才中心和物流及運輸中心外，亦須藉着‘一帶一
路’的機遇，協助推動本地文化藝術及創意產業的發展。  
 


